

<p>学校だより</p> <h1>北光</h1> <p>ほっこう</p> <p>HP : <a href="http://www2.ebetsu-city.ed.jp/hokko-ss/">http://www2.ebetsu-city.ed.jp/hokko-ss/</a></p> <p>江別市立北光小学校</p> <p>江別市篠津805番地の3</p> <p>☎011-383-1031</p> 		<p>第8号</p> <p>令和6年10月28日発行</p> <p>発行責任者 伊藤 学</p>
<p>令和6年度 重点教育目標</p>	<p>『心身の健康・確かな学力に基づき、他との違いに共感しながら考え、協働的に前進する子』</p>	

**今**の自分を 少しずつ一歩ずつでも良くしていこう という意識

校長 伊藤 学

15日より後期が始まりましたが、最近では登校する子どもたちの服装もコートやマフラーなど冬の装いになってきています。また、「後期のスタート」と言いながら10月は行事が目白押しで大忙し。



後期が始まってすぐの17日(木)は、農耕体験学習<脱穀>を行いました。

収穫された大量の稲束を必死に脱穀する子どもたち。そして、その姿を温かく見守り支えてくれる保護者の方々。今まで何度もそんな北光小独特の温かな姿に接してきたのですが、この時、その両者の姿がとても尊く思えたのです。一年かけて育てたもち米が、餅つきによって実際に口にすることになるまで、あと半月です。学年PTAの保護者と担当教師が「今年は『**収穫に感謝する北光祭**』を開こう」と、計画を立ててくれています。北光祭は12月13日(金)。お時間のある方、ぜひともお越しください。

また、22日・23日の両日、本校卒業生の江別第三中学校2年生2名が「職業体験学習」として本校を来校し、子どもたちと一緒に時を過ごしました。はじめは緊張の様子が見られた三中生も、徐々に子どもたちと打ち解けていきます。地域で“知っているお兄ちゃん”でも、学校という場で三中ジャージでたたずむ姿は普段とちよっぴり違うよう。**中学生が持つ礼儀正しさや言葉遣いに触れるひと時**となりました。また、「立場が変わると、見える景色が違った」と語った中学生にとっても、有意義な時間となったことを願っています。

そして、26日(土)、第39回学習発表会。今年も国語・体育・音楽等の学習要素を取り入れて、各学年が工夫をこらした構成を発表。昨年度から実施している全校合唱・教職員も加わった全校器楽も実施したところです。『**みんなの努力を輝かせよう!**』～児童会が考えた今年度のテーマどおり。限られた時間の中で一生懸命がんばった20名は、保護者・地域の方々にはしっかりと努力の成果と成長した姿を見せてくれました。ご来場いただいた皆様、そして北光保育園からのかわいいお友達にも、心より感謝申し上げます。

後期の始業式で、「**今の自分を“良くしていこう”という気持ち**を持ってほしい。」という話をしました。今している勉強は、みんなが活躍する未来にむけた基礎になる。一人一人が少しずつでも「良くなる」という気持ちをもって、得意な点を生かして力を合わせれば、きっといい輝く未来になっていく。

“これくらいでいいんだ”と自分で満足してしまうと、それ以上、自分では成長しようとしません。まだできる余力がありながら頭が満足してしまうと、そこで「可能性」にストップがかかってしまう。



そんなもったいないことを見逃さないように、後期はちよっぴりお小言の多い校長でいようと思っています。それにこたえる素直さと力強さを、北光小の20人の子どもたちは持っています。実際、上記の行事を立派にこなし、授業も落ち着いており、後期もいいスタートを切ることができています。

「**北光小の可能性**」を追求するためにも、今まで同様、それ以上のご家庭や地域からのご支援・ご協力をどうぞよろしくお願いたします。

## 前期終業式・後期始業式



10月11日(金)に前期の終業式、4日後の15日(火)に後期の始業式が行われました。

1年の半分以上が過ぎ、その折り返し地点に来たことで今までの振り返りとこれからの目標を持つことができました。代表に選ばれた子ども達は決意を新たに、生き生きと発表することができました。



## 農耕体験学習～脱穀～



10月の稲刈りから1か月が経ち、はさがけされた稲の脱穀を迎えました。高田会長をはじめ、保護者の方に教えていただきながら脱穀機で作業しました。



今年は、籾摺り前の段階で83kgありました。豊作でした。この後籾摺りを行い、精米します。

12月の『北光祭』で農耕体験学習を振り返ります。作物やお世話になった方々に感謝して、喜び味わえる日を楽しみにしています。

お忙しい中にも関わらずお手伝いいただき保護者の皆様、田んぼを提供して下さった清水さん、ありがとうございました。



## 第39回学習発表会～みんなの努力を輝かせよう！～

26日(土)に学習発表会が行われました。各教科で学んだことの集大成を発表することができました。

できるようになったことを保護者や地域のみなさんにみていただくことができたのではないかと思います。最後の全校合唱や器楽では20人がひとつになって取り組んできたがんばりが伝わってまいりました。子ども達の発表にあたたかい拍手や励ましの言葉をありがとうございました。



## えべつスマート4ルール

子ども達の心と健康を守るために、学校と家庭が連携してスマホやネットを安全に利用できるよう声かけやルールづくりを行っていきましょう。

「えべつスマート4ルール」をもとに、①使用時間 ②使用の仕方やマナーを確認し、自分のためになる学習ツールとして利用したいものです。

## 11月行事予定～北の大地に光り輝く小学校

日	曜	行事	下校
1	金		1,2年 14:25 3年～15:15
2	土		
3	日	文化の日	
4	月	休日	
5	火	食に関する指導(2年3時間目)	1年 14:25 2年～15:15
6	水	育成会活動日	14:10
7	木		1～3年 14:25 4年～15:15
8	金	PTA・育成会合同役員会⑤	1,2年 14:25 3年～15:15
9	土		
10	日		
11	月	食に関する指導(1年4時間目) 児童会②	1,2年 14:25 3年～15:15
12	火	校外学習(3,4年江別警察署)	1年 14:25 2年～15:15
13	水	就学時検診	14:10
14	木	図書館司書・スクールカウンセラー	1～3年 14:25 4年～15:15
15	金	PTA 学年委員会③	1,2年 14:25 3年～15:15
16	土		
17	日		
18	月	児童会③	1,2年 14:25 3年～15:15
19	火	スポトラ出前授業(1,2年3時間目) 食に関する指導(3,4年4時間目)	1年 14:25 2年～15:15
20	水	フッ化物洗口 心の相談員	14:10
21	木	4時間授業(給食あり)～職員研修のため	12:50
22	金	冬の交通安全指導	1,2年 14:25 3年～15:15
23	土	勤労感謝の日	
24	日		
25	月		1,2年 14:25 3年～15:15
26	火		1年 14:25 2年～15:15
27	水	フッ化物洗口 心の相談員 育成会活動日	14:10
28	木	食に関する指導(5,6年3時間目)	1～3年 14:25 4年～15:15
29	金	夏季日課終了	1,2年 14:25 3年～15:15
30	土		

## 11月の行事

### 食に関する学習～食育の学びを～

栄養教諭の先生をお招きし、本校で「食に関する学習」が行われます。「食」をテーマに栄養面、おはしの使い方、江別産の野菜についてなど、各学年に合わせたテーマで教えていただきます。

### スポーツライ大作戦～江別市体力向上の取組～

江別市内のすべての小学校に輪番制で実施される体力向上の取組です。本校では、1,2年生が体力テストの結果を受けて、強化したい項目のレクチャーを受けます。

### 連絡～ご了承下さい～

※11月21日(木)は職員が「小中一貫教育推進」をテーマに研修いたします。4時間授業(給食あり)12:50下校となります。